

WIR SIND KUNST

Kulturschaffende
der Region Rems-Murr im Porträt

WOLFGANG IRG



WIR SIND KUNST

Kulturschaffende
der Region Rems-Murr im Porträt



» Die Idee ist hierbei nicht die Vollständigkeit, sondern die des repräsentativen Querschnitts durch die verschiedenen Künste, von den bildenden und darstellenden über die Literatur bis zur Musik. «

WIR SIND KUNST

Im Rahmen eines eigenen Projekts porträtierte Wolfgang Irg von 2011 bis 2017 über fünfzig in der Region Rems-Murr beheimatete Künstlerinnen und Künstler. Daraus entstand ein Ausstellungskonzept, das in Kooperation mit der Volkshochschule Backnang realisiert wurde und bei dem die Kulturschaffenden selbst zum Objekt der Kunst wurden - der Kunst des fotografischen Porträts.

Parallel zur Ausstellung entstand ein eigenständiger Bildband, der das Thema aufgreift und die ausgestellten Fotografien zusammenfasst, darüber hinaus jedoch weitere, nicht gezeigte Porträts der Künstlerinnen und Künstler beinhaltet. Dabei sprechen nicht nur die Fotografien für sie, sondern die Kulturschaffenden kommen auch selbst zu Wort. So entsteht ein Neben- und Miteinander der Bilder und Worte und nicht selten eine erstaunliche Synthese zwischen Fotografie und Zitat.

Die Idee war hierbei zu keiner Zeit die Vollständigkeit, was bei der immensen kulturellen Vielfalt der Rems-Murr-Region ein nahezu unmögliches Unterfangen gewesen wäre, sondern die des repräsentativen Querschnitts durch die verschiedenen Künste, von den bildenden und darstellenden über die Literatur bis zur Musik.

Die stellvertretende Auswahl der Porträtierten zeigt gleichsam den Status Quo der regionalen „Kunstszene“ im Hier und Jetzt. Ausstellung und Bildband sind aber auch eine Hommage an jene, die trotz vieler Widrigkeiten nicht müde werden, einen wichtigen Beitrag für unsere Gesellschaft zu leisten. Sie sorgen für einen wachen Geist und eine lebhaft, konstruktive Auseinandersetzung mit sozialen, politischen und religiösen Themen der Vergangenheit und Gegenwart.

WIR SIND KUNST

Kulturschaffende der
Region Rems-Murr
im Porträt

Fotoausstellung
von Wolfgang Irg

in Kooperation mit der
Volkshochschule Backnang

17. März bis 30. Juni 2017



KULTURELLE VIELFALT IM REMS-MURR-KREIS

Der Rems-Murr-Kreis ist für viele Künstlerinnen und Künstler Lebensraum und Heimat. Hier arbeiten sie, hier schöpfen sie Kraft für ihr kreatives Wirken, hier lassen sie sich anregen. Ich freue mich deshalb besonders, dass der Fotograf Wolfgang Irg viele von ihnen porträtiert hat und daraus eine in vielerlei Hinsicht sehenswerte Ausstellung zusammengestellt hat, die im Bildungshaus der Volkshochschule Backnang gezeigt wird und einen beeindruckenden Überblick über die Kulturszene im Rems-Murr-Kreis gibt.

Kultur ist ein wichtiger Faktor im Gemeinschaftsleben und trägt viel zu unserer Lebensqualität bei. Das Miteinander von High-Tech, hohem Freizeitwert und vielfältigem kulturellem Leben macht die Attraktivität des Rems-Murr-Kreises aus. Wir bedürfen den schöpferischen Kräften, um uns in unserer digitalisierten Welt zu behaupten. Kreativität ist der Schlüssel zur Zukunftsfähigkeit unserer Gesellschaft.

Ich darf mich deshalb herzlich bei Wolfgang Irg und der Volkshochschule Backnang für diese Ausstellung bedanken. Möge sie guten Zuspruch finden und viele Begegnungen und Gespräche ermöglichen. In diesem Sinne wünsche ich uns allen eine spannende Reise durch das Kulturschaffen im Rems-Murr-Kreis.

Dr. Richard Sigel
Landrat des Rems-Murr-Kreises
März 2017

DIE KULTURSCHAFFENDEN IM ÜBERBLICK

Adler, Andreas Heinrich	10	Nelson, Sefora	64
Akehurst, Jonny	12	Neumann, Wolfgang	66
Binder, Biggi.....	14	Nuss, Karl Ulrich	68
Bross, Sibylle	16	Olpp, Ulrich	70
Bross, Veit Utz.....	18	Penzkofer, Rüdiger.....	72
Busse, Renate	20	Pilich, Oliver.....	74
Büttner, Elke.....	22	Pressburger, Rolf	76
Büttner, Thorsten	24	Rapallo, Calo.....	78
Ferber, Jochen.....	26	Renz, Hans-Joachim.....	80
Feser, Kathrin	28	Reyna, Lia	82
Fritz, Astrid	30	Schad, Michael	84
Galli Theater	32	Schützenberger, Michael.....	86
Gitze (Günter Deyhle).....	34	Seibold, Jürgen.....	88
Halat, Eva.....	36	Simon, Titus	90
Häussler, Eddie	38	Soos, Viktor.....	92
Hölzl, Annette	40	Soundwert	94
Isensee, Ada	42	Spindler, Christine.....	96
Jatzlau, Michael	44	Stricker, Markus Friedemann.....	98
Jud, Benjamin	46	Traub, Christoph.....	100
Kastin, Barbara	48	Vitanov, Valentin	102
Kaynak, Ebba	50	Wanninger, Klaus.....	104
Koller, Alfons	52	Wark, Peter	106
Körner, Margit.....	54	Weber, Thomas	108
Lucas, Heiner	56	Welker, Jan F.....	110
Marquardt, Klaus	58	Wiesmann, Jan-Philipp	112
Messer, Guido.....	60	Wittmann, Barbara.....	114
Mueller, Frank Steffen	62	Zirkelbach, Gez	116

Andreas Heinrich Adler, Schorndorf-Haubersbronn
Maler
Mai 2013



„Kunst ist eine Reise ohne Ankunft.“



Jonny Akehurst, Backnang
Singer-Songwriter
Dezember 2016



„Jonny Akehurst ist ein Singer-Songwriter aus Toronto, Kanada.
Er wohnt jetzt in Backnang und hat dort die Lieder für seine erste CD
„Something to believe“ geschrieben.
„Something to believe“ ist von Produzent George Kousa und
mit vielen lokalen Musikern produziert.“



Biggi Binder, Schwaikheim
Sängerin
Februar 2016



„Man singt nur mit dem Herzen gut.“



Sibylle Bross, Leutenbach-Nellmersbach
Malerin
Februar 2012



„Ein Künstler muss Risiken eingehen, sowohl in der Arbeit als auch im Leben.“



Veit Utz Bross, Waiblingen
Puppenspieler
April 2013



„Puppenspiel ist Eigenaussage der Figur.“

